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Впереди бригада
Бригада Алексея Половинки

на на 18 мая вспахала 80 гек
таров. Она заняла первое ме
сто по Хмелевидкой МТС. Ра
ботая в колхозах им. Карла 
Маркса и им. Калинина, Андри- 
оновского сельсовета, тракто
ристы перевыполняют нормы. 
Особенно в работе отличаются

тов. Половинкина
Анатолий Пшенпцын и Дмит
рий Моисеев. Несмотря на вы
борочную пахоту, трактором 
«НАТй» они ежедневно вспахи
вают по 6 и 6,5 гектйра в 
смену каждый. Перевыполня
ют нормы и другие тракто
ристы.

С. Николаев.

О пастбищах и пастухах За сжатые сроки и высокое качество сева
Кончился зимний стойловый 

периодk Скот переходит на 
пастбищное содержание.

В условиях нашего района 
пастбищный период является 
решающим в выполнении пла- 

» нов по надою молока, прирос- 
Â ту молодняка, настригу шерсти, 

нагулу скота. По надою моло
ка, например, около 65 про
центов годового плана должно 
быть выполнено в течение паст
бищного сезона.

Постановление СНК СССР и 
ЦК ВКП(б) от 5 марта 1941 го
да о дополнительной оплате 
труда колхозников за повыше
ние урожайности сельскохозяй
ственных культур и продук
тивности животноводства, а 
также постановление облсовета 
и бюро обкома ВКП(б) о ме
рах повышения продуктивнос
ти скота в колхозах в паст
бищный период требуют от 
руководителей колхозов орга
низовать дело так, чтобы в 
летнее время за счет правиль
ной организации пастьбы обе
спечить не только выполнение, 
во и перевыполнение планов 
по животноводству.

Надо раз и навсегда покон- 
•чить с бескультурьем в содер
жании пастбищ и бессистемно
сти пастьбы скота. До выхода 
скота все пастбища должны 
быть очищены от мусора, бла
гоустроены подступны к водо
поям Там, где недостает водо
поев, нужно устроить новые 
водоемы и колодцы. Площади 
пастбищ должны быть разбиты 
на участки—загоны и'установ
лена очередность стравливания 
их.

Передовые колхозы правиль
но поняли задачи, поставлен
ные партией и правительством 
и приводят пастбищное хо
зяйство в порядок. В колхозе 
«Сталинский пахарь », Макаров
ского сельсовета, все пастбищ
ные участки разбиты на заго
ны, установлена очередность 
стравливания участков. Прове
дена очистка пастбищ от мусо
ра и другого хлама. Благоуст
раиваются подступы к водое
мам. Проведен подсев трав.

В районе имеется немало ру-

Перекрестный и
В Андриановском сельсовете 

узкорядным способом посеяно 9 
гектаров, в Лужайском перек- 
ресным способом посеяно 7 гек
таров. Но пока что этот ценней-

СВОДКА С ПОЛЕЙ 18 мая п0 нашему рай
ону было вспахано 5.398 гек 

таров, а посеяно зерновых и бобовых 2.740 гектаров 
при плане 14 490 га. Посеяно льна 182 гектара вместо 
плана 4.200 гектаров.

Впереди идут колхозы М-Шнроковского, Изьальского 
и Б-Свечанского сельсоветов, которые посеяли третью 
часть.

Но посевные работы в нашем районе проходят край- 
ре неудовлетворительно. Особенно сильно затягивают 
сев колхозы Акатовского, Макаровского, Советского, 
Поломского, Н-Шорпвского, Майского, Пристанского, 
Верховского и Андриановского сельсоветов.

ководителей колхозов, беззабот
но относящихся к делу выпол
нения директив партии и пра
вительства по повышении про
дуктивности жиротноводства и 
улучшению пастбищ. К числу 
нерадивых руководителей, не 
принимающих мер к организа
ции пастьбы, относятся предсе
датель колхоза «Красная реч
ка», Советского сельсовета, 
т. Голубев, председатель колхо
за «Борец», М-Полдневского 
сельсовета, т. Малинин, пред
седатель колхоза «Искра», Из- 
вальсього сельсовета, т. Торо
пов.

Эти руководители до сих пор 
не провели работы по разбив
ке пастбищ на участки и не- 
установили порядка их страв
ливания. Повышение продук
тивности общественного скота 
и правильное использование 
пастбищ в большой степени за
висит от того, как пастух су
меет организовать пастьбу ско
та и использовать отведенные 
ему для этой цели участки.

Большим недостатком в на
ших колхозах является допу
щение для пастьбы скота нае
мных пастухов, которые ни
какой ответственности за состо
яние продуктивности скота не 
несут. Только поэтому в 1940 
году в колхозе «Сталинец», 
М-Полдневского сельсовета, па
стух настолько плохо органи
зовал пастьбу, что в июне рас
терял скот на пастбище. Боль
ше 10 дней коровы оставались 
недоеными, в результате кол
хоз получил годовой удой все
го лишь по 400 литров на ко
рову. К подбору пастухов надо 
подходить со всей серьезностью. 
Выделять для пастьбы лучших 
колхозников, устанавливая им 
сдельную оплату в зависимос
ти от выполнения плана ка
чественных показателей живот
новодства.

Пастбищный период скота 
исключительно ответственный. 
Партийные и советские орга 
низации села должны постоян
но держать в своем внимание 
дело развития социалистичес
кого животноводства, 
узкорядный сев
ший способ, дающий высокие 
урожаи, применяется лишь в 
отдельных колхозах, тогда как 
он должен найти широкое рас
пространение в нашем районе

В ответ
иа постановление 
о дополнительной 

оплате труда
Постановление партии и пра

вительства о дополнительной 
оплате труда колхозников за 
повышение урожайности и под 
нятие продуктивности животно
водства в артели «2 пятилет
ка», Андриановского сельсове
та, было встречено всеми кол
хозниками с большим вооду
шевлением. Оно значительно 
ускорило ход подготовки к ве
сенне-полевым работам. И как 
только пришла пора присту
пать к севу, колхоз не замед
лил выехать в поле.

С первых дней полевых ра
бот звенья Ольги Васильевны 
Удаловой и Веры Васильевны 
Волковой, соревнуясь между 
собой, борются за .сжатые сро
ки сева. Каждое из этих звень
ев на пахоте и севе выполня
ет дневное задание до 160 про
центов. Например, член перво
го звена Иван Никандрович 
Удалов выполняет план на 
150 процентов и выше, а Ни
колай Васильевич Мамзолов из 
этого- же звена вспахивает по 
0,80—0,90 гектара. Его никто 
из пахарей до сих пор не мог 
перегнать. Ha-днях Николай 
Мамзолов перевыполнил зада
ние больше чем в два раза. 
Вместо 0,50 гектара он вспа
хал 1,01 гектара. Его приме
ру следуют многие члены арте
ли. Каждый горит желанием 
закончить сев быстро и хорошо

М. Волков, В. Смирнов.

Лучший пахарь 
Валентина Быстрова
ЧЕРНОЕ. Член артели «Пя

тилетка» Валентина Быстрова, 
работая на пахоте, вспахивает 
по 0,78—0,80 гектара при 
норме 0,50, давая хоюшее ка
чество вспашки. За Быстровой 
не могут угнатся даже лучшие 
пахари Дмитрий и Мерой Бы
стровы.

Сейчас Валентина Быстрова 
подборанивает почву, готовит 
ее под плсев. Здесь она также 
намного перевыполняет днев
ное задание.

А. Голубев.

Очищают плесеяь с озими
ЛУЖАЙКИ. В колхозе имени 

М. Горького произвели бороно
вание озимых посевов на пло
щади 27 гектаров. Плесень на 
остальных 29 гектарах озими 
очищается конными граблями, 
так как эту площадь нельзя 
бороновать из-за появившихся 
всходов клевера.

Соколов.

НА ВОЛНАХ САМОТЕКА
Лужайский сельсовет располо

жен к районному центру значи
тельно ближе чем другие. Рядом 
МТС, районные организации 
Всегда можно более оперативней 
разрешить тот или иной вопрос. 
К тому же сами природные ус
ловия благоприятствуют уско
рению проведения сева, так 
как поля в большинстве на воз
вышенности и скорее поспевают 
к секу.

Все это правильно С этим 
охотно соглашаются руководители 
сельского совета и колхозов. Есть 
у них и желание сделать сельсовет 
передовым, но нехватает одного- 
организованности в работе. Сооб 
щения многих председателей кол
хозов на совещании в сельском 
совете 17 мая показали, сколько 
здесь еще неорганизованности и 
самотека.

Председатель колхоза «15 Ок
тябрь» тов. Смирнов рассказывал:

—Всю работу мы строим по гра
фику и должны закончить сев
25 мая.

А когда его стали спрашивать, 
где находится этот график, кто 
контролирует его исполнение, зна
ют ли о нем колхозники, он при
знался;

—Графика я не видал. Нам 
как-то говорили о нем на сове
щании в сельсовете.

В действительности же тов. 
Смирнов слыхал о графике из 
жизни промышленности. А в со
вете за график считают любой 
срок, который они дают колхо
зам по проведению того или ино 
го мероприятия. А такого гра
фика, который бы точно опреде
лял, что надо сделать ежедневно, 
как лучше расставить людей и 
лошадей, как быстрее провести 
весенний сев—ничего этого, ко
нечно, в Лужайках и в помине 
не бывало.

В большинстве колхозов не ве
дется учета соревнования, не ор
ганизована массово-политическая 
работа, не выпускаются стенные 
газеты. Сколько бы ни пытался 
секретарь парторганизации тов. 
Соловьев смягчить выступления 
председателей, но на полях не 
проводится почти никакой массо

Передовая бригада
ХМЕЛЕВИЦЫ. По вспашке 

под яровые и технические куль
туры в колхозе «Новый путь» 
первенство занимает 3 бригада, 
которой руководит « Капитон 
Алексеевич Березин. Пример 
производительного труда пока
зывает сам бригадир. С перво
го дня выезда в поле он вы
полняет нормы на 150 процен
тов Вместо 0,5 гектара он вспа
хивает по 0,75—0 80 га. Такая

СЕВЕЦ—СТАХАНОВЕЦ
ХМЕЛЕВИЦЫ. В колхозе им. 

Карла Маркса севец Григорий 
Иванович Смирнов является пе

во-политической работы. Нет да
же самого элементарного—читки 
газет и выпуска стенных газет. 
В колхозе им. Крупской в тече
ние всего сева колхозники не 
видали ни одного чтеца. Предсе
датель колхоза тов. Прытов зая
вил, что у них есть семилетчи- 
ки, но их никто не привлекает 
к чтению газет.

А в этом колхозе для агита
ции — широкое поле. Половина 
колхозников здесь пока еще не 
выполняет нормы на полевых ра
ботах. А этого допустить сейчас, 
в период такой ответственной 
работы, как сев, нельзя. Надо 
поощрять лучших людей и беспо
щадно критиковать лодырей.

Вместо того, чтобы организо
вывать колхозников, правильно 
расставлять силы, разжигать со
ревнование, вести учет соревно
вания, организовать массовую ра
боту, руководить колхозными кад
рами, многие председатели колхо
зов превратились в рядовых кол
хозников: сами пашут и сеют. 
И это вызывает среди них осо
бую гордость, «героизм», считая, 
что они могут пахать и сеять 
сами. Бесспорно, председатель кол
хоза может п лично участвовать 
в полевых работах, но делать это 
надо тогда, когда правильно рас
ставлены люди, когда работа вдет 
организованно, без остаповки. А 
когда всюду неорганизованность, а 
от нее убегать к плугу пли бо
роне—это не заслуга руководите
ля колхоза.

Колхозы Лужайского сельсове
та на 18 мая посеяли 202 га 
при плане 1012. Посояно льна
21 гектар вместо 233. Разве 
этого можно было бы ожидать от 
лужайских колхозов? У них бы
ли все возможности на это число 
иметь посеянных 500—600 гек
таров. У них есть все возможно
сти сев закончить не позднее 21-
22 мая. Но требуется одно—по
больше организованности, сорев
нования, массовой работы на по
лях, побольше оперативного и 
толкового руководства со стороны 
исполкома сельского совета и его 
председателя тов. Смирнова.

Г». ВОЛЬНОВ.

работа бригадира воодушевила 
на стахановские методы и чле
нов его бригады. Владимир 
Иванович Саморядов и Федор 
Иванович Рябков также выпол
няют дневное задание на 150 
процентов.

Эги успехи достигнуты ста
хановцами благодаря хоро
шему уходу за конями. Здесь 
подкармливают их в борозде.

С. Николаев.

редовым. 9-рядцой сеялкой он 
ежедневно засевает 5—6 га при 
норме 4. И. Росляков.
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В ОБКОМЕ ВКП(б)
Бюро обкома ВКП(б) обсудило 

вопрос об итогах переписи ско
та и выполнении плана разви
тия общественного животно
водства в колхозах за 1-й 
квартал 1941 года.

Бюро обкома ВКІІ(б) отмстило, ' 
что многие райкомы ВКП(б) и 
райисполкомы неудовлетворитель
но вылолиают решение СНК СССР ' 
и ЦК ВК11 (б) <0 мероприятиях I 
ио развитию общественного жи- ; 
котноводства в колхозах». Итоги 
переписи скота в области пока I 
зал и, что государственный план : 
развития общественного живот- ; 
новодства в 1940 году по круп- I 
пому рогатому скоту и свиньям 
недовыполнен, а по лошадям про- і 
изошло даже сокращение пого- і 
донья.

* Райкомы ВКП(б) и райиспол
комы многих районов не сделали 
из »того необходимых выводов и 
не приняли мер к исправлению 
Положения. В результате этого 
установленные нлаиы развития 
животноводства на 1941 год в 
колхозах Лукояповского, Черну- 
хипского, Ляховского, Наруксов- 
ского и Салгаиского районов вы
полняются крайне неудовлетво
рительно В Кулебакском, Вык 
сунском, Заветлужском, Залесном, 
Курмышском. Вознесенском рай
онах допущено снижение пого
ловья свиноматок.

В Пыщугском, Кулебакском и 
некоторых других районах допу
щен большой падеж молодняка.

В большинстве районов не ор 
ганизовап откорм свиней для мя 
сопоставок.

План строительства животно
водческих построек на 1941 год 
и вывозки лесоматериалов не вы
полняется. Так, в Павловском 
районе вывезено лесоматериалов 
всего лишь 27,6 процента, нача
та постройка только 2 конных 
дворов на 50 мест вместо 750 
по плану. В Кстовском районе 
вывезено 26.6 процента десома- і 
териалов, к строительству кон- • 
йых дворов, овчарников и телят- 
пиков совершенно не приступле- 
но.

В ряде районов не проявляет
ся должной заботы о создании 
прочной кормовой базы для жи
вотноводства. Посевы кормовых 
культур и луга не закреплены 
за звеньями. Мероприятия, ука
занные в решении облисполкома 
и обкома ВКЩб, с 0 мерах по 
вышения продуктивности скота в 
пастбищный период», проводятся

ПОВЫШАЮ
Когда вышел в свет «Крат

кий курс истории ВКП(б)», у 
меня появилось большое жела
ние изучать его самостоятель
но. Я сразу же стал его чи
тать и прочитал главу за гла
вой, когда он печатался в 
«Правде». Потом я купил «Крат
кий курс» книгой и стал са
мостоятельно его изучать.

До этого я никогда не изу
чал историю партии и труды 
классиков марксизма. Поэтому 
вначале встречались трудности, 
плохо усваивалось прочитанное. 
Но я проявил настойчивость, 
организовал твое время, нау
чился усваивать материал и 
конспектировать. Мы устраи
вали товарищеские «обеседова- 
ния, где обменивались усвое

слабо. Многие колхозы до сих 
пор не обеспечили себя семенами 
кормовых культур.

Все это свидетельствует о том, 
что многие райкомы ВКІІ(б), рай
исполкомы, земельные органы и 
руководители колхозов не поняли 
всей важности борьбы за разви
тие общественного животноводст
ва и повышение его продуктив
ности, вопросами развития жи
вотноводства занимаются поверх
ностно и к выполнению решений 
партии и правительства подхо
дят формально.

Бюро обкома ВКП(б) обязало 
райкомы ВКІ1(б) и райисполкомы 
обсудить на очередных пленумах 
райкомов и сессиях Советов воп
рос о выполнении государствен
ного плана развития животно
водства и обеспечить укомплек
тование голхогпых ферм путем 
безусловного выполнения плана 
закупки скота и полного сохра
нения молодняка.

Облзеыотделу предложено еже
месячно докладывать бюро обкома 
ВКП'б) о ходе выполнения кол
хозами области плана развития 
животноводства на 1941 год, а 
райкомам ВКІІ(б) каждый месяц 
обсуждать итоги работы колхозов 
района по животноводству.

Товарищам Мамаеву (облзо) и 
Перми шву ( уполпаркомзаг), пору
чено в месячный срок проверить 
в колхозах постановку скота на 
откорм и добиться выполнения 
плана постановки на откорм быч
ков кастратов, свиней и другого 
скота для сдачи государству. Про
верить практику выбраковки ско
та па фермах и не допускать 
сдачу в счет заготовок маточно 
го поголовья во втором периоде 
стельности, ач также ценного пле
менного скота.

Бюро обкома БКП(б) считает, 
что снижение поголовья лошадей 
в области является прямым ре
зультатом того, что во многих 
колхозах укоренилось безответст
венное отношение к сохранению 
и воспроизводству конского пого
ловья. До спх пор в ряде колхо
зов существуют обезличка в ис
пользовании коня и безнаказан
ность лиц, допускающих варвар
ское отношение к коню. Имеется 
много фактов плохого содержания 
конского поголовья, особенно же
ребых маток, что приводит к па
дежу лошадей, молодняка и к 
абортированию конематок.

Многие райкомы ВКП(б), рай
исполкомы и земельные органы

СВОЙ ПОЛИТИЧЕСКИЙ УРОВЕНЬ
нием материала и опытом ра
боты вад собой.

При изучении 4 й главы я 
плохо вначале разбирался в 
вопросах диалектического и ис
торического материализма. Ког
да выяснилось, что в изуче
нии этих вопросов затрудняют
ся и другие коммунисты, мы 
обратились за помощью к учи
телю средней школы т. Росля
кову, и он помог нам—провел 
несколько бесед.

У меня законспектирован те
перь весь «Краткий курс исто
рии ВКП(б)». Но, изучив эту 
книгу, на этом я не останав
ливаюсь, а работаю над повы
шением своего политического 
уровня дальше. В настоящее 
время повторяю пройденное по 
конспекту и книге уже с при- 
влечением первоисточников. На

смирялись с таким положением’ 
проходят мимо фактов сокраще
ния конского поголовья в колхо 
зах, оставляют безнаказанными 
лиц, виновных в падеже лоша
дей и абортяровании конематок.

Бюро обкома ВКП(б) обязало 
райкомы ВЕП(б) покончить с та
кой недопустимой практикой пре
небрежительного отношения к 
коню. До 15 июня провести в 
каждом колхозе проверку состоя
ния конского поголовья, разрабо
тать мероприятия по выполне 
нию государственного плана раз
вития коневодства и обсудить их 
па общих собраниях колхозов.

Райкомам ВКІІ(б), райисполко
мам, земельным органам и прав
лениям колхозов предложено обес
печить безусловное выполнение 
планов посева кормовых культур, 
силосования и коренного улучше 
ния лугов по каждому колхозу, 
а также, используя опыт пере
довых колхозов и районов, про
вести на всей площади простей
шие улучшения лугов и пастбищ.

Бюро обкома ВКН(б) обратило 
внимание райкомов ВКП(б), рай
исполкомов и руководителей кол
хозов на то, что выполнение пла
на строительства новых и свое
временное проведение ремонта 
старых животноводческих пост
роек является важнейшим усло
вием для успешного проведения 
зимовки скота, его сохранения и 
повышения продуктивности. Кол
хозам предложено не позднее 1 
июля с. г. закончить заготовку 
и вывозку стройматериалов для 
животноводческих построек, вы
делить в каждом колхозе группы 
или бригады плотников и других 
строительных рабочих и обеспе
чить выполнение плана строи
тельства и приведение в образ
цовый порядок всех животновод
ческих построек не позднее 1 ок
тября с. г.

Бюро обкома ВЕП(б) обязало 
райкомы ВКП(б) установить по
стоянный контроль за проведе
нием в жизнь постановления СНК 
СССР и ЦК ВКП(б) «О дополни
тельной оплате труда колхізни- 
ков за повышение урожайности 
сельскохозяйственных культур и 
продуктивности животноводства 
по Горьковской области» и обес
печить своевременную выдачу 
авансов колхозникам за перевы
полнение заданий в зависимости 
от выполнения колхозами обяза
тельств перед государством.

это я отвожу каждый день не 
менее одного часу. Уже закон
спектировал труды Ленина «Что 
такое» «друзья народа» и как 
они воюют против социал-де
мократов?» и «Шаг вперед, два 
шага назад». Систематически 
читаю журнал «Партийное стро
ительство» и газеты «Горьков
ская коммуна» и «За комму
низм».

Овладение революционной те
орией, законами общественно
го развития, расширение сво
его политического и культур
ного кругозора дает мне силу 
и уверенность в своей работе, 
помогает лучше работать и 
руководить.

А. Софрыжов, 
зам. директора Хмеяееиц- 
кой МТС, секретарь парт
организации.

Призывники комсомольцы 
Бауманского района г. Казани, 
имеющие по несколько оборон
ных значков и овладевшие 
вождением самолета. Слева на
право: стахановец линотипист 
типографии имени Александро
ва А. Лазарев, ученик 10-го 
класса школы № 83 В. Смир
нов и стахановец токарь ва
ляльной фабрики Н. Орлов. 

Фого Б. Мясникова
Фотохроника ТАСС.

15 лотерея Осоавиахима
Реализовано билетов на 50 тысяч рублей.

С большим подъемом прохо
дит реализация билетов 15 ло
тереи Осоавиахима в нашем 
районе. Сейчас по району реа
лизовано на 50.000 рублей. 
Деньги поступили в госбанк 
на счет лотереи.

Отличительной особенностью 
в проведении лотерейной кам
пании в этом году является 
то, что ряд первичных орга
низаций Осоавиахима закончи
ли реализацию лотереи в три- 
пять дней, охватив всех рабо
тающих. Первичная организа
ция Осоавиахима ВРП (органи
затор тов. Сорокин) реализовала 
билетов на 3.752 рубля, рай 
потребсоюза (организатор т. Ры
баков)—1.113 рублей, паровоз
ное депо (организатор т. Труш
ков)—3.815 рублей, Сява (ор
ганизатор т. Хаустов)—9.000 
рублей

Такой успех объясняется тем, 
что вся работа по реализации 
билетов проводилась при вза
имной связи с партийными, 
комсомольскими и профсоюз
ными организациями. При их 
непосредственной помощи про
ведена большая массовая поли
тическая работа. На докладах,

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - •-- - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Проявить заботу о коммунальном хозяйстве
Состояние коммунального жи

лого фонда в Шахунье в пло
хом положении. Все разруша
ется, так как своевременно ни 
капитально, ни текуще не 
ремонтируется. Жалоб от жиль
цов в комхозе накопились во
роха. Немало писалось и в га- і 
зете. А на дом №2 по Ста
линской улице имеется даже 
решение исполкома райсовета. 
Но все это для комхоза, оче
видно, не существенно, не обя
зательно к выполнению. Дом 
№ 16 по Сталинской улице 
разваливается всерьез. Писа
лось о нем еще в 1940 г. Сей
час у дома крыша провалива
ется, потолки тоже, дом кло
нит на бок так, что уже в двух 
рамах стекла лопнули и заби
ты тряпками. Такую развали
ну комхоз надумал ремонтиро
вать. Но что он делает? Реши
ли только переложить дымовые 
трубы. Но тут получился кон
фуз. Печник не соглашается

ХОРОШАЯ
Работники Шахунского полит

отдела каждый год устраивают 
за конторой спортивную площад
ку, на которой весело проводят 
обеденный перерыв и часы вечер
него отдыха.

лекциях и беседах, собраниях, 
посвященных осоавиахвмовским 
лотереям, присутствовало более 
15 600 человек.

В реализации билетов при
нимали участие 186 человек, 
которые провела с населением 
в дни подготовки к реализа
ции большую оборонно-массе- 
вую работу. За это время при
нято в члены Осоавиахима 
286 человек.

Наряду с этим следует от
метить, что в ряде организа
ций недостаточно уделяется 
внимания проведению реали
зации лотереи. Например, в 
коммунальном отделе райсовета 
месяц тому назад взяты биле
ты на 460 рублей, а девег 
внесено всего лишь 256 руб
лей. Птохо реализуют билеты 
в колхозах им. Шверника, 
М. Горького, «Красный парти
зан», Лужайского сельсовета. 
Здесь ни председатель оборон
ной комиссии при сельсовете 
тов. Громов, ни секретарь парт
организации тов. Соловьев не 
интересуются этом вопросом.

А. Смирнов, 
председатель райсовету 
Осоавиахима.

даже трубу отремонтировать, 
боясь, что крыша рухнет я 
его задавит.

Чувствуется повседневно, чт» 
в райкомхозе дело обстоит яв
но неблагополучно. Зав. жоя- 
хозом т. Горохов круглый год— 
штатный подменяющий предсе
дателя исполкома Лужайского 
сельсовета и ему некогда за
ниматься коммунальным хозяй
ством.

Как-то странно, что депу
тат райсовета f. Горохов делу 
коммунального хозяйства не 
уделяет должного внимания. 
Ведь это вопрос большой важ
ности. Райцентр очень быстр« 
растет и имеются перспективы 
дальнейшего роста. Есть пред
посылки к тому, чтобы поселек 
стал городом. Но чтобы это бы
ло так, прежде всего надо упе- 
рядочить дело с коммунальным 
ХОЗЯЙСТВОМ.

С. Заливной.
ТРАДИЦИЯ

В эту весну спортсмены также 
не изменили хорошей традиции. 
Площадка отремонтирована зано
во, приобретены сетка, мяч и го
родки. Недавно ее открыли игрой 
в волейбол.
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ТРАКТОРЫ ВЫШЛИ 
ИЗ СТРОЯ

На участке деревни Ботиао, 
который входит в колхоз имени 
Литвинова, стоит гусеничный 
трактор. Вокруг него разброса
ны детали. Тракторист Красиль
ников еще не успел начать па
хоту, а уже расплавил латун
ные подшипники. Стали разби
рать мотор, он оказался с де
фектами. Коленчатый вал при 
шлось менять. Затем случилось 
новое несчастье, потекла вода 
из радиатора, который отпра 
вили в МТС для повторного 
ремонта.

Стали выяснять причину. 
Оказалось, что трактор вышел 
из ремонта с дефектами, а ре
монт производили сам Красиль
ников и бригадир отряда Рон
жин.

На усадьбе колхоза стоит 
второй колесный трактор. Он 
тоже еще не был в ходу.

— Почему не работает? — 
-спрашиваем трактористку Смир
нову.

— Пахать нечего, колхоз 
без нас вспахал лошадями, а 
культивировать нельзя, сыро.

-«Сырыми» настроениями за
гажен и бригадир тов. Ронжин.

« « *

В конторе полно людей. Там 
были члены правления, брига
диры, председатель тов. Пше- 
ницын, агротехник Кукушкин, 
секретарь комсомольской орга
низации Ванчугова и все 
звеньевые. Смех, шутки. Го
ворили обо всем.
.— Что за собрание?—спро

сили мы. '
— Да так, от нечего делать 

сидим и балагурим, — сказал 
кто то.

— Почему не в поле?
— Да там делать нечего, 

земля сырая, к работе подсту- 
литься нельзя.

Идем в поле и проверяем- 
Нелепость утверждений руко- 
водителей колхоза о неподго
товленности почвы опровергает
ся. Земля оказалась до того

Ночью в полевом стане I
Едали за деревней садилось 

солнце. В воздухе становилось 
свежо и прохладно. Пахать в 
такую погоду особенно хорошо.

Тракторист Николаи Лебедев 
завел трактор и плавно повел 
его по нолю. За ним следовал 
трактор Василия Терентьева. 
Спустя немного, загрохотал и 
третий.

— Теперь можно спокойно 
спать,—махнув рукой, сказал 
бригадир Александр Пегель и сам 
пошел к вагончику. Вслед за 
ним шел и бригадир полеводчес
кого участка Петр Балакин.

Конечно, в вагончике куда 
теплей чем на воле. Повар Ду- 
ся Лебедева приготовила вкус- 
яый суп, зажарила картошку с 
мясом. Есть каша и молоко. Сы
тно покушав, бригадир завалился 
спать.

*
Машина, управляемая руково

дителем тракторного звена Ва
силием Терентьевым, сделав 2—3 
оборота, забуксовала. Без осве
щении работать на ней стало 
невозможно. Терентьев въехал в

суха, что местами начала пы
лить Убедились и колхозники 
и трактористы, что культиви
ровать зяблевую вспашку мож
но бы давным-давно.

Когда хотели начинать куль
тивацию, культиватор оказался 
неисправным. Левая ось погну
лась, колесо на боку, ехать 
невозможно. Пока судили да 
рядили о том, чтобы позвать 
кузнеца, уже начинало темнеть. 
Так и не успели исправить 
культиватор в этот день.

—Завтра с утра начнем ре 
монт, — сказал председатель 
Пшеницын. С ним согласились 
трактористы и бригадир.

Руководители вместо того, 
чтобы ускорить сев, отклады
вают на завтра одну работу за 
другой. А положение с севом 
в колхозе тревожное. Свыше 
ста гектаров зяблевой вспашки 
еще не подготовлено. Если не 
прокультивировать зябь через 
два-три. дня, она засохнет и 
придется перепахивать вновь.

Нет оперативности в руко
водстве тракторными отрядами 
и у руководителей Шахунской 
МТС. Только на-диях здесь был 
директор тов. Широков. Он пе
реночевал у трактористов. Узнал 
все их нужды, записал в блок
нот и с этим уехал. Через день 
приезжают в отряд старший 
механик тов. Бурдин и меха
ник тов Полетаев. Они посмот
рели на бездействующие трак
торы, сделали свои замечания, 
а о том, чтобы помочь тракто
ристам добыть необходимые 
части—этого нет. ч

18 мая за полдня Бурдин с 
Полетаевым побывали у поло
вины тракторных отрядов. Ясно, 
что глубоко ознакомиться с их 
работой они не смогли. Спра
шивается, какая польза от та
кого гастролерства?

А. Михайлов. 
Колхоз им. Литвинова, 
Б-Широкопского сель
совета.

низину. Трактор увяз. Пока его 
вытаскивали из грязи, израсхо
довали 12 килограммов горючего.

У трактора пришлось раньше 
времени делать перетяжку. По
работав немного, Терентьев заг
лушил мотор и также пошел в 
стан. Вскоре пошел с поля еще 
один тракторист под предлогом, 
что нет свету и поэтому рабо
тать нельзя.

Продолжал работу только Ни
колай Лебедев. За 6 лет работы 
трактористом в совхозе ему при
ходилось пахать и в дождь и в 
слякоть.

В эту майскую ночь он был 
еще трудолюбивей. Пашет и 
под рокот мотора тихонько поет 
песни. Он видит, как красиво 
на востоке загоралась заря. 
Вскоре показалось багряно-крас
ное солнце и сразу же скрылось 
за тучи.

— Погода не балует, надо до
рожить каждым часом,—думал 
про себя Николай Григорьевич и 
ускорил ход машины.

Па этот раз ему не отвели 
определенного участка, а пору

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

Больше внимания 
весеннему уходу за озимыми

Весна является очень ответ
ственным моментом в развитии 
озимых. В это время требуется 
особо пристальное внимание и 
заботливый уход за ними. Од
нако, факты показывают, что 
весеннему уходу за озимыми в 
большинстве колхозов района 
не уделяют никакого внима
ния. Эго тем более нетерпимо, 
что озимые являются основны
ми продовольственными культу
рами и занимают около поло
вины всей площади зерновых 
в районе.

Весенняя подкормка я боро
нование носевов, как показы
вают многочисленные опыты и 
практика колхозов, имеют ог
ромное значение для повыше
ния урожаев озимой пшеницы 
и ржз. Они улучшают состоя
ние растений, ускоряют их 
рост, усиливают кущение. На 
Шахунском сортоучастке в про
шлом году была проведена ран
няя (по таломерзлой почве) 
подкормка озимых сместыо ми
неральных удобрений (аммиач
ной селитры 0,7 центнера, су
перфосфата 1,5 центнера, ка
лийной соли 0,6 центнера на 
га) и весеннее боронование на 
всей площади посева.

Эго дало положительные ре
зультаты. Средний урожай 
пшеницы на участке был по
дучен 26,6 центнера, а ржи 
33,23 центнера с гектара. На 
соседнем участке с гораздо луч
шими почвами работы по ве
сеннему уходу проведены не 
были, и урожай пшеницы там 
оказался на 11,4 центнера ни
же, чем на сортоучастке. Этот 
пример с двстаточной убедите
льностью показывает огромную 
роль весеннего ухода за ози
мыми.

В начале весенней вегетации

чили запахать недоделки других 
трактористов. В вагончик Нико
лай Лебедев пришел, когда все 
уже выспались и сидели за са
моваром. Повар Евдокия Лебеде
ва доводится женой Никола». Не 
первую весну проводит она с 
мужем полевую жизнь. Пока 
трактористы спали, Ездокия при
готовила завтрак. Все ужа были 
сыты, кроме Николая и сторожа. 
Поставив перед ними кушанья, 
Евдокия направилась в поле, 
чтобы принять участие в севе. 
Хорошо поработав и сытно по
завтракав, Николай лег спать. 
Ему можно было и отдохнуть. 
Задание намного перевыполне
но. А в следующую смену «я 
намерен вспахать не менее.7 
гектаров.

* **
Срыв ночных работ у двух 

трактористов нельзя объяснять 
иначе как разболтанностью и 
расхлябанностью на участке. 
Бригадир Балакин отвел такие 
поля, на которых с трудом мож
но пахать тракторами, и особен
но опасно работать ночью. Осенью 
после снятия урожая, солома и 
мякина так и остались разбро
санными по полю на площади бе

♦ ♦ ♦
Н. БРЫЛЯК0В, 

агроном.
♦ ♦ ♦

озимые предъявляют повыше
нные требования в отношении 
наличия питательных веществ 
и обычно испытывают недос
таток их. Чаще всего ощущает
ся недостаток в азоте, который 
к весие оказывается в более 
глубоком почвенном сдое. К 
тому же с осени азот в форме 
минеральных удобрений обычно 
не вносят, так как изнеженные 
при избытке его озими хуже 
переносят зимовку. Гораздо ост
рее испытывает недостаток в 
питательных веществах озимая 
пшеница, которая сильнее ос
лабляется при перезимовке и 
имеет менее развитую корне
вую систему, чем рожь.

Внесение ранней весенней 
пздкормкя восполняет этот не
достаток в питательных веще
ствах, усиливает развитие, ус
коряет рост я содействует мощ
ному кущению озимых. Луч
шие сроки подкормки уже 
прошли, так как наиболее 
эфективной является подкорм
ка, внесенная по таломерзлой 
земле. Однако есть еще возмож
ность наверстать упущенное. 
Нужно в ближайшие дни про
вести подкормку на всех пло
щадях озимой пшеницы и, по 
крайней мере, на участках с 
ослабленными посевами ржи. 
Нужно использовать для этого 
имеющиеся запасы местных 
(птичий помет, навозная жижа, 
зола) и мінеральных удобре
ний.

При бороновании озимых 
сберегается влага, вызывается 
усиленное развитие корневой 
системы и более мощное куще
ние растений. В текущем году 
боронование озимых приобрета
ет огромное значение в связи с 
тем, что они необыкновенно

лее чем 100 гектаров.
Сколько хороших кормов для 

скота пропало из-за неряшливос
ти и нерасторопности руководи
телей. Теперь собирают в жгут 
эту солому. Но дело идет очень 
медленно. У некоторых куч еще 
остался лед. Водители нередко 
вынуждены останавливать маши- 
пу, сгребать и сжигать солому, 
иначе плуги забиваются и не 
лезут в землю. Были случаи, 
когда девушки-трактористки Ве
ра и Валя Лебедевы из-за соло
менных куч даже днем теряли 
лемеха от плуга.

Поля участков спланированы 
только на бумаге. Много време
ни к горючего уходит у тракто
ристов на холостые переезды, 
на которые израсходовано свыше 
100 килограммов горючего. Бри
гадир Балакин заранее не ука
зывает участки тракторным зве
ньям. Не в меньшей мере вино
ват в этом и старший агроном 
совхоза т. Топорков, который не 
помог бригадирам правильно 
спланировать поля.

Массовой воспитательном рабо
ты с трактористами не ведется. 
В полевом стане 2-го участка 
находятся 15 человек. Среди них

сильно поражены снежной пле 
сенью. Если эти пораженные 
плесенью участки не проборо
новать, то неизбежно значи
тельное снижение урожая. И 
правильно поступают отдель-

1 ные колхозы, как например, 
колхоз «Сталинский пахарь», 
которые, выполнив установлен
ный для них план, все еще 
продолжают боронование ози
мых.

Очень важно боронование 
озимых произвести во-время, 
особенно на более связных тя
желых почвад, где лучшее вре
мя для боронования продолжает
ся всего два-три дня. Бороно
вать озимые нужно тогда, ког
да по полю хорошо поднимает 
лошадь, когда почва рыхлится, 
отдельные комья земли легко 
рассыпаются. Пока не ушли 
лучщие сроки боронования, 
нужно принять все меры к то
му, чтобы обеспечить выпол
нение плана, чтобы полностью 
пробороновать всю озимую пше
ницу, все пораженные снежной 
плесенью участки озимых. Бо
ронование производится желез
ными боронами в два следа 
поперек рядков с проездом взад 
и вперед.

На легких песчаных почвах 
и на участках, где произошло 
выпирание растений (обнаже
ние узла кущения) боронование 
озимых производить не следу
ет.

На пониженных участках 
озимых, где долгое время бу
дет нельзя заехать с бороной 
и где как раз наблюдается наи
более сильное норажение снеж
ной плесенью, нужно, не до
жидаясь наступления сроков 
боронования, сейчас же орга
низовать огребание отмершей 
вегетативной массы граблями.

нет ни агитатора, ни чтеца, ни 
беседчика. Нет газет, журналов 
и книг. Не выходит и стенная 
газета.

» »

Быстро сохнет почва. В таку» 
пору каждый час дорог. Но « 
совхозе с севом не торопятся. 
Имеется большой разрыв между 
пахотой и севом. Только на вто
ром участке не посеяно свыше 
120 гектаров. Лишь позавчера 
здесь пустили одну сеялку, ко
торая при полной нагрузке мо
жет засеять не более 20 гекта
ров в сутки, а сколько же по
требуется дней, чтобы засеять 
площадь в 325 га? Такое же 
положение с севом и на первом 
участке совхоза. Причины пло
хой работы объясняются тем, 
что на участках нет единонача
лия. Бригадиры ко всему отно
сятся спустя рукава. Некоторые 
рабочие поздно выходят на рабо
ту и рано кончают ее. Маого 
тратится времени на разяые 
сборы, заправки тракторов и т. д. 
Директор совхоза тов. Крайнов и 
секретарь парторганизации тов. 
Котимкин неоперативно руково
дят весенним севом.

А. ПЕРМИНОВ. 
Совхоз «Комсомолец».
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Новая гостиница в Смоленске, законченная строительством во 
втором квартале 1941 года.

Фото Г. Латовкйна Фотохроника ТАСС.

Ознаменование 
столетия 

со дня смерти 
М. Ю. Лермонтова

В ознаменование столетия со 
дня смерти М' 10. Лермонтова 
Совет Народных Комиссаров 
Сою іа ССР постановил воздвиг
нуть в Москве и Ленинграде 
памятники великому русскому 
поэту. Площадь Красные Воро
та в Москве переименовывается 
в площадь Лермонтова. В Пяти
горске организуется дом-музей 
Лермонтова, в Москве создается 
выставка, посвященная жизни 
и творчеству поэта

В Московском государствен
ном университете устанавли
вается 10 стипендий имени 
Лермонтова по 400 рублей.

В целях широкого ознаком
ления народов СССР с творче
ством поэта издаются собрание 
сочинений Лермонтова в четы
рех томах тиражом в 100 ты
сяч экземпляров, однотомник 
избранных произведений тира
жом в 500 тысяч экземпляров. 
Отдельными книгами выпуска
ются произведения Лермонтова 
«Герой нашего времени», «Де
мон», «Мцыри», «Песня нро 
купца Калашникова» тиражом 
по 250 — 300 тысяч экземпля
ров.

Наркомат связи выпустит 
юбилейную марку. (ТАСС).

Весенний кросс 
профсоюзов отложен

По просьбе некоторых цент
ральных комитетов профсоюзов 
и местных организаций секре
тариат ВЦСПС решил отложить
IX Всесоюзный весенний кросс 
профсоюзов, назначенный на 
18—29 мая.

Сроки проведения весеннего 
кросса будут установлены до
полнительно. Физкультурные 
организации профсоюзов долж 
ны сосредоточить свое внима
ние на тренировке к предсто
ящему кроссу. (ТАСС).

Выставка рунописей 
великих армянских поэтов

В Ереване, в помещении 
Научно-исследовательского ин
ститута древних рукописей от
крылась выставка рукописей 
выдающихся средвевековых по
этов Армении. Представлено 
творчество свыше 150 поэтов
X XVIII веков._ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

По Советскому 
Союзу

На работы по восстановлению 
горела Лонжи ассигновано 2.185 
тысяч рублей. 11,2 миллиона руб
лей отпущено на капитальный 
ремонт и восстановление жилищ
ного фонда других городов запад
ных областей БССР. Значитель
ный кредит будет предоставлен 
индивидуальным застройщикам 
Для этой цели выделено 870 ты
сяч рублей. » «*

На многих реках Карело-Фин
ской ССР стоит еще лед. Запоз
далая весна задержала массовый 
лесосплав. Усиленно ведутся 
взрывные работы. Сейчас сплав
ные работы развернулись на 45 
реках республики. На сплав выш
ло свыше 7 тысяч рабочих.

В колхозах Калмыкии развер
нулся сенокос. Скошены травы 
на площади свыше 12 тысяч гек
таров. Травостой много лучше, 
чем в прошлом году. Организо
ванно проводятся работы в кол
хозах Улан-Хольского улуса, где 
убраны травы на площади более 
3 тысяч гектаров.

В колхозах будут работать 25 
машинно-сенокосных отрядов.

« «»
Сдав в экспло&тацию построен

ный колхозниками правобережный 
Казалинский канал протяжением 
в 48 километров. 4000 строите
лей закончили работы в 45 дней. 
Вынуто 1.100 тысяч кубометров 
грунта. Вода пошла на рисовые 
поля 26 колхозов, обслуживаемых 
Казалинской МТС (Казахская 
~СР).

* «•
18 мая на московском сдадионе 

„Динамо“ между московскими 
командами — чемпионом СССР 
1940 года «Динамо» и экс-чемпи
оном «Спартак» состоялся фут
больный матч на первенство 
СССР. Встреча сильнейших фут
больных команд страны закончи
лась вничью, со счетом 1:1.

(ТАСС).

Новые пассажирские вагоны

Калининский вагоно-строитель
ный завод переходит к произ
водству новых пассажирских 
вагонов. В новом вагоне—ши
рокие окна, полумягкие дива
ны, спальные места, зеркаль
ные двери.

Вагон разделен на 7 отде
лений. В каждом из них —ку- 
пэ на 6 человек. Нижние ме
ста сделаны ввиде дивана со 
спинкой. Стены вагона окле
ены линкрустом. "Для хранения 
багажа имеется специальное 
отделение, находящееся в ве
зении проводников

Г— 3
Установление

дипломатических и торговых 
отношений между 
СССР и Ираком

16 мая в Анкаре (Турция) 
состоялся обмен нотами между 
послом СССР товарищем Вино
градовым и посланником Ира
ка г. Гайлани об установлении 
дипломатических, торговых и 
консульских отношений между 
СССР и Ираком.

Речь Петэна
Агентство Гзвас-ОФИ пере

дает содержание выступления 
главы французского правитель
ства Петэна по радио. В своем 
выступлении Петэн сообщил, 
что его заместитель адмирал 
Дарлан недавно встретился в 
Германии с Гитлергм. Петэн ’ 
заявил, что он в принципе 
одобрил эту встречу и выра
зил уверенность в том, что ве
дущиеся переговоры с Герма 
яией закончатся успешно, и 
Франция сможет «сохранить в 
миге свое место европейской и 
колониальной державы».

(ТАСС).

Заявление французского 
правительства

Как передает германское ин
формационное бюро, француз
ское правительство опубликова
ло сообщение, в связи с недав
ним заявлением Рузвельта о 
политике США по отношению 
к Фравпии. Французское пра
вительство выражает удивление 
тем, что Рузвельт рассматрпва 
ет выступление Петэва как пе
редачу французских колоний в 
распоряжение Германии. В про
тивовес высказываниям Руз
вельта французское правитель
ство ссылается на полуофици
альные заявления в США. пре 
дусматривающие захват фран
цузских владений в Западном 
полушарии —французской Гви
аны и острояа Мартиника. Со- 
обпіение отмечает также, что 
американские власти устано
вили вооруженную охрану на 
10 французских пароходах, сто
ящих в портах США.

Франция, говорится далее в 
сообщении, имеет право вести 
переговоры со своим победите
лем о будущем государства в 

I новых условиях на европейском 
континенте. (ТАСС).

Швейцарская газета 
о французских военных силах 

в Сирии
По сведениям швейцарской 

газеты «Сюне», численность 
французских военных сил в 
Сирии составляет 30—60 ты
сяч человек. В большинстве 
своем это—колониальные вой
ска, так как значительная 
.часть французских солдат в 
прошлом году была направле
на во Францию. (ТАСС).

Закрытие турецко
сирийской границы

С 16, мая турецко-сирийская 
граница закрыта. Железнодо 
рожное сообщение между Тур
цией и Сирией прервано.

(ТАСС).

а границей
Воина в Европе, Африке п Азии 

(Дневник военных действий за 17 и 18 мая)
В ночь на 17 мая свыше 

100 германских самолетов бом
бардировали военные предпри 
ятия и базы снабжения Бир- 
мивгама (Центральная Англия). 
Следующей ночью были атако 
ваны несколько портов в Юж
ной п Юго Восточной Англии.

Английская авиация две но
чи подряд совершала налеты 
на Кельн (Западная Германия). 
Бомбардировке подверглись так
же доки Булони (Франция) и
Роттердама (Голландия).« «

В Северной Африке англий
ские войска, занявшие 15 мая 
Соллум и форт Капупцо, как 
сообщается в германской свод 
ке, пол натиском германо-ита
льянских войск отступили в 
восточном направлении. Соллум 
и Капуцио снова находятся в 
рудах немцев

В Абиссинии английские вой
ска продвинулись в направле
нии пункта Амба-Алаги. Италь
янская сводка отмечает, что 
положение последних защитни
ков Амба Алаги становится все 
более затруднительным из-за 
понесенных потерь и недостат 
ка боеприпасов. В последнем 
сообщении, переданном агентст
вом Рейтер, говорится, что ко 
мандующий итальянскими вой
сками в Абиссинии и вице ко
роль Итальянской Восточной 
Африки герцог Аоста запросил 
англичан об условиях сдачи 
итальянских сил, находящихся 
в районе Амба-Алаги. По дан
ным агентства, находящиеся 
здесь итальянские войска вас 
чптывают 7000 человек. В воен
ных кругах Лондона рассмат
ривают Амба-Алаги и прилега
ющий район как важнейший

США и ЯПОНИЯ
Американская газета «Нью 

Йорк геральд, трибюн» сообща
ет, что в США недавно полу
чено от неофициальных, но от
ветственных японских кругов 
предложение о заключении япо- 
но американского соглашения, 
охватывающего весь Дальний 
Восток и районы Южных мо
рей. В качестве основы для 
соглашения выдвигаются сле
дующие условия: посредниче
ство США з японо-китайском 
конфликте с предварительным 
отводом японских войск из 
внутренних районов Китая, 
признание Соединенными Шта
тами господствующей позиции

Ответственный редактор Б И. ЖИРНОВ.

ВНИМАНИЕ’1
УЧАЩИЙСЯ!

У тебя после окончания 
учебного года окажутся не
нужные тебе учебники.

Ты знаешь, что эти учеб
ники нужны твоим младшим 

! товарищам.
Не ожидай осени, прода- | 

най использованные учебники 
киоскам Когиза при школах 

! сейчас же по окончании учеб- j 
ного года.

КОГИЗ.

центр итальянского сопротивле
ния в Абиссинии. После него 
остаются еще два центра—Гон- 
дар на западе и район озер на 
юге от Адди -Абебы.

В юго-вос(очной части Ира
ка, в районе Басры, иракские 
войска атаковали английские 
позиции. По сообщению агент
ства Рейтер, здесь завязалоіь 
большое сражение. На запад
ном участке фронта, говорится 
в сводке иракского командова
ния, иракские части вынудили 
к отступлению разведыватель
ные отряды противника, кото
рый понес при этом тяжелые 
потери. Иракские самолеты бом
бардировали бронетанковые ан
глийские части в районе фор
та Р'утба. В результате нале
ты на аэродром Синрльдебая 
три английских самолета были 
сбиты и пять уничтожены на 
земле

Как передает агентство Рей
тер, английская авиация ата
ковала аэродромы в Сирии, 
где находились германские и 
итальянские самолеты. Амери
канская печать сообщает, что 
английские самолеты обстреля
ли французские автомашины, 
на которых группа арабов на
правлялась из Сирии в Ирак 
и поезд с 200 сирийцами, так
же направлявшимися в Ирак. 
Поезд был ьагружен француз
ским военным снаряжением. 
На сирийско-палестинской гра
нице произошли столкновения 
между английскими и француз
скими войсками. Верховный 
комиссар Сирии генерал Денц 
сейчас концентрирует войска на 
границе Палестины.

(ТАСС).

Японии в Китае, обещание со 
сіоровы Японии воздерживать
ся от военных действий на юге, 
предоставление Японии важных 
экономических уступок и т. д.

Как указывает газета, пра
вительство США серьезно рас
сматривает японское предложе
ние. Одвако, прежде чем всту
пить в переговоры по этому 
поводу, оно в свою очередь пот
ребует от Японии выполнения 
ряда условий.

По другим сведениям, ини
циатива предложения об япо- 
но - американском соглашении 
исходйла не от Японии, а от 
США. (ТАСС).

ШАХУНСКАЯ АРТЕЛЬ
„Пробуждение“ 

ОТКРЫЛА ПАВИЛЬОН
по Базарной площади для

моментального ремонта
обуви "■—

Артель также принимает 
в неограниченном количе
стве мелкий и средний ре
монт—во в;ех отделениях.

Правление.

ПОТЕРЯЛАСЬ коза сеРая 
стриженая,

рога большие.
Сообщить: рабочий поселок, 

4-я ѵ.ми, дом N6 29 Фролову.
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